

DIARIO DE



BARCELONA,

del domingo 6 de

octubre de 1816.

Nuestra Señora del Rosario y San Bruno fundador.

Las Cuarenta Horas están en la iglesia de religiosas Mínimas de San Francisco de Paula : se reserva á las seis.

Luna llena á las 9 h. 28 m. de la mañana.

Dias horas.	Termómetro.	Barómetro.	Vientos y Admósfera.
4 11 noche.	16 grad.	4 28 p. 2 l. 2	S. E. sereno.
5 6 mañana.	14	6 28 2	O. S. O. nubes.
id. 2 tarde.	17	7 28 2 3	S. E. idem.

SUECIA.

Stockolmo 27 de Agosto.

El Príncipe Real y el Duque de Sudermania deben regresar en toda esta semana del viage que han hecho á la Scania

En atencion á los rápidos progresos que va haciendo el lujo en este reino, y á los males que deben resultar de esto á sus habitantes, S. M. acaba de dirigir á todas las autoridades del reino una circular, previéndoles que propongan los medios de atajar este desórden. La junta de comercio está tambien encargada de presentar al Rey los medios de impedir el contrabando, la usura, y la excesiva abundancia de mercaderías, á fin de que S. M. pueda tomar los medios mas conducentes para desterrar tan perjudiciales abusos.

ESPAÑA.

Madrid 4 de Setiembre.

Circular del Ministerio de Hacienda.

El Señor Secretario del Despacho de la Guerra me dice con fecha de 14 de este mes que con la misma comunica al Inspector general interino de Infantería lo que sigue : »Habiendo dado cuenta al Rey nuestro Señor de las instancias de D. Juan Lance, Coronel graduado, y Comandante agregado al regimiento de Soria, en solicitud de que se le reconvaenga al Contador de Ejército de Cataluña sobre la competencia que con este tuvo sobre el pago de sus haberes; que se le den las dos pagas que como prisionero que fué le correspondian, y que S. M. le disimu-

lase el exceso de los dos meses de licencia que hizo á los quatro que le fueron concedidos ; se ha servido S. M. conceder á Lance relief y habilitacion al exercicio de su empleo del tiempo que está en descubierto, mediante á que el exceso fue por haber estado enfermo ; pero no habiendo accedido á la satisfaccion que pide, se ha dignado S. M. tambien resolver sea reconvenido este Xefe para que en lo sucesivo no se introduzca en asuntos que no le competen, y dexé obrar á las Autoridades en el órden que á cada uno corresponde." Lo traslado á V. S. de Real órden para su inteligencia y demas efectos convenientes.

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

AVISOS AL PÚBLICO.

No satisfecha la iglesia del Palao de cantar todos los sábados una misa en honor de su Patrona la Virgen de la Victoria, le consagra anualmente en el dia de hoy festivos cultos, á fin de eternizar la memoria de la importante victoria que las esquadras católicas consiguieron de las agarenas en los mares de Lepanto, que segun el testimonio de San Pio V se debió á su eficaz mediacion. Guiada de estos pios sentimientos la referida iglesia dará hoy principio á la festividad con vísperas y maytines solemnes, y por fin con la salve y letania. Mañana á las 10 se celebrará el oficio, con exposicion de su Divina Magestad, y por la tarde despues de vísperas se cantará un oratorio, y por conclusion los gozos de nuestra Señora ; asistiendo á todos los indicados actos la capilla de música de la propia iglesia. Sepan los buenos fieles que todos los que confesados y comulgados visiten aquel templo desde las dos de la tarde del presente dia hasta ponerse el sol del siguiente, y dirijan alguna oracion á María Santisima por la prosperidad de la fe católica ganarán indulgencia plenaria tantas veces quantas lo hicieron.

Qualquiera persona que pueda declarar en pro ó en contra de la conducta que observaron durante permanecieron en Francia prisioneros de guerra el capitán agregado al regimiento de Guadaluara D. Juan Tell y el teniente graduado del de Borbon D. Antonio Pons y Pati, lo verificará dentro el preciso término de ocho dias ante el Fiscal D. Joseph Biosca, que vive en las quatro esquinas de Bellafilla, núm. 4.

Se avisa, que en el tribunal eclesiástico de testamentos y obras pias de esta ciudad, se sigue expediente á instancia del fiscal, para que se dé cumplimiento á las pias disposiciones del Sr. D. Antonio Zuloaga oficial que fue de la Contaduría principal del Real ejército y principado de Cataluña, que encargó á sus albaceas con su testamento otorgado en poder de Francisco Madrignera y Gali, Notario público Real Colegiados de Número de Barcelona a los ocho dias del mes de mayo de mil setecientos noventa y tres : por lo que, y á fin de proceder segun derecho, deberán los que pretendan tener interés en los bienes del mencionado Zuloaga, acudir al mismo tribunal dentro el termino preciso y perentorio de treinta dias, que se les administrará justicia.

En el Real colegio de Cirugía-medica de esta plaza se venden los elementos de Matematicas del Dr. D. Antonio Cibot, y los de Botánica del Dr. D. Jose Jacobo Plenck traducidos del latin al español por el Dr. D. Juan Bahí.

Hoy dia 6 de octubre, en virtud de Real permiso, y con aprobacion del Gobierno, ha resuelto la muy ilustre Junta de reunion de leales Barceloneses dar bayle público, si el tiempo lo permite, en la casa fabrica de N. España, sita en la calle den Robador, desde las dos á las seis de la tarde; y por la noche de $7\frac{1}{2}$ á $11\frac{1}{2}$, pagando igual entrada que en los anteriores, y debiéndose observar en dicha diversion quanto está prevenido por los carteles y avisos fixados en las esquinas.

Mañana á las 10 en la casa morada del Sr. Intendente se continuará la subhasta del asiento de la recomposicion de las Reales Salinas de los Alfaques, fabricacion de sales en ellas, y su transporte á los Reales Alfollies de la costa de este Principado, y á los de Tortosa y Flix; y á las 12 se procederá á su remate al mas beneficioso postor, baxo las condiciones de la taba que obran en poder del pregonero del Rey Salvador Lletjós.

Embarcaciones venidas al puerto el dia de ayer.

De Cartagena en 5 dias, el patron Andres Roselló, a daluz, bembarda la Virgen del Carmen, de 30 toneladas, con lana, trapes y otros géneros á varios. — De Mallorca en 2 dias, el patron Antonio Coll, mallorquin, xabeque Santo Christo de Santa Cruz, de 44 toneladas, con trigo, aceyte, almendron y otros géneros á varios: trae la correspondencia.

Fiestas. Hoy domingo se concluye el Octavario en la iglesia parroquial de San Pedro: á las 10 la reverenda Comunidad cantará un solemne oficio como en los demas domingos primeros de mes: el Santísimo Sacramento quedará manifestado hasta al anochecer: á las $4\frac{1}{2}$ de la tarde se empezarán los mismos ejercicios que en los demas dias, y predicará el Dr. D. Joseph Bernat, presbítero vicario de la parroquial de San Cusufate, concluyendo la funcion con la acostumbrada Procesion.

Hoy domingo en la iglesia de nuestra Señora de las Mercedes á expensas de un devoto agradecido de los favores recibidos de la Santísima Virgen, le tributa en hacimiento de gracias los cultos siguientes: á las 10 de la mañana la capilla de música de dicha iglesia cantará la misa mayor, con sermon que dirá el R. P. Fr. Magin de San Antonio, Carmelita descalzo, predicador de oficio en su convento de San Joseph: por la tarde á las 5 la capilla de música de la parroquial iglesia de Sta. Maria del Mar cantará el santísimo rosario, cuyos misterios explicará y hará la plática el R. P. Fr. Cosme Lupresti, religioso Mercenario; dando fin con los gozos de nuestra Santísima Madre.

El ilustre gremio de semoleros de esta ciudad tributa hoy sus anuales cultos á la Virgen de los Desamparados en la iglesia de PP. Trinitarios calzados: á las 10 se cantará solemne oficio, y predicará el M. R. P. Fr. Ramon Ordines, vicario del mismo convento: por la tarde se

cantará el santísimo rosario, en ambas funciones asistirá á expensas de algunos devotos la música de la iglesia del Pino.

Hoy á las 4 de la tarde en la parroquia de la Real Ciudadela se cantará el rosario con asistencia de la música de la parroquial iglesia de Santa Maria del Mar, y explicará los misterios y hará la plática el R. P. Fr. Joseph Antonio Baell, predicador del convento de San Francisco de Anis.

Pérdidas. El que hubiere encontrado un pañuelo de seda envuelto en un papel azul, que se perdió el dia 20 del pasado en la calle de la Porta Ferrisa frente casa del Marques de Parmerola, se servirá entregarlo al sastre Diego Ribas, baxo la casa de dicho señor, quien á mas de agradecerlo dará una competente gratificación.

El sugeto que haya encontrado una almindra de arracada de plata con marquesitas, que se perdió en la Rambla, sírvase llevarlo á la calle del Hospital, segundo piso de casa Borrás, donde enseñarán la compañera y darán una competente gratificación.

Quien haya encontrado un paraguas verde de moda, metido en una funda, que se perdió el 19 de setiembre pasando por varias calles de esta ciudad hasta las barraquatas de San Antonio, sírvase entregarlo en la calle de San Pablo, núm. 50, primer piso, frente de un sastre, al lado de una tienda de carbon, que se le darán las señas y una correspondiente gratificación.

Sirvientes. Se necesita una muchacha de 12 á 15 años, que esté tal qual impuesta en los quehaceres propios de su instituto: la que desee servir en esta clase acudirá al segundo piso de la calle den Serra, núm. 18, frente de la Merced.

En la riera baxa, núm. 28, casa de Ignacio Carbonell, pintador, informarán de una jóven que desea servir.

Quien necesite un criado para servir, podrá acudir á la calle de San Pablo, frente la huerta del monasterio de dicho Santo, que darán razon de él.

Nodrizas. Quien necesite una ama cuya leche es de año y medio para criar en su casa ó en la de los padres de la criatura, acuda al pueblo de Serriá, en casa de Juan Casas, á la entrada de dicho pueblo.

Nota. En el diario de ayer, al último de la extraccion mensual del empréstito, se padeció la involuntaria equivocacion donde dice de 4 á 6 de la tarde, pues debe decir de 3 á 5 de la misma, y donde dice Barcelona 30 de junio, debe decir 31 de julio.

Teatro. *El Aviso á los Casados*, y el bayle del Viejo burlado. A las quatro y media.

Y á las siete y media la opera *la Samira*.

CON REAL PRIVILEGIO.

Por D. Antonio Brusi, Impresor de Cámara de S. M.
calle de la Libretería,